

**“No veo a la derecha fortaleciendo la negociación colectiva”**

Entrevista a **Gonzalo Martner**, Patricio Ojeda. La Nación, 18 de septiembre de 2007

El ex presidente del PS considera posible ser parte de una coalición de Gobierno y al mismo tiempo reivindicar las demandas sociales. Además, le pone fecha de vencimiento al interés de la derecha en los temas laborales: diciembre de 2009.

Alejado de la contingencia, el ex presidente de la Partido Socialista, Gonzalo Martner, presentó hace algunos días el Informe anual de la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (Unctad). Conocedor de esta materia, el economista habló con La Nación sobre la economía global, la situación en Chile y el debate político que ha generado el tema laboral.



**-En general, ¿cómo observa el panorama económico global?**

-La situación ha evolucionado diferente a lo que estamos acostumbrados. Muchos de los países en desarrollo hoy no son deudores, sino acreedores en el sistema financiero. Esto significa que han tenido políticas voluntarias de acumular reservas, de modo de tener una especie de seguro frente a eventuales turbulencias que también están presentes en la economía mundial. También tenemos a una economía estadounidense como el "pato cojo", en circunstancias que era la locomotora.

**-¿Los mecanismos de integración pueden ayudar a los países de la región?**

-Hay una crisis que se acumula en el ámbito financiero y los países del sur tenemos la necesidad de generar los espacios de cooperación comercial, pero también financiera de corto y largo plazo. Es decir mecanismos de financiamiento del desarrollo, para las grandes inversiones sociales o la infraestructura. Para América del Sur es del todo pertinente plantearse nuevas entidades financieras, en particular para manejar las turbulencias de corto plazo que pudieran venir de los mercados globales y por tanto es el momento de pensar en nuevos mecanismos financieros y por qué no en un banco de América del Sur.

Parafernalia

**-Respecto al debate interno, el respaldo de militantes socialistas a la movilización de los trabajadores ha generado muchas críticas, incluso acusándolos de poco apoyo al Gobierno...**

-Hay personas que no entienden cosas básicas. El Partido Socialista viene mucho antes de cualquier Gobierno y va a seguir muchos más allá de cualquier administración. El vínculo del PS es con el movimiento social trabajador, porque esa es su fuente, y con un proyecto político de transformación y por lo tanto esa dimensión nunca debe abandonarse. Se debe ser serio, coherente, sistemático en apoyar al Gobierno, pero no es lo único que hace el partido y

a veces hay gente que no entiende la complejidad de la vida política moderna. Yo soy de los que creen que el PS debe apoyar al Gobierno y al mismo tiempo mantener sus vínculos e incluso apoyar las reivindicaciones que existan en la sociedad.

**-¿Cómo observa la agenda laboral que ha impulsado la Alianza?**

-Yo no creo en un Joaquín Lavín dedicado a la desigualdad, francamente me parece incongruente. Tampoco veo a Andrés Allamand, que de paso se pelea con Pablo Longueira. No los veo fortaleciendo la negociación colectiva, ni los sindicatos. Creo que tiene mucho de parafernalia. Es cosa de votar en el Parlamento y desafiar a la derecha a aprobar un incremento del impuesto a la renta para que los sectores pudientes de Chile contribuyan más para tener mejores políticas de salud y educación. Que voten cambios a la legislación laboral que permitan que una negociación colectiva efectiva y supraempresa, para que los trabajadores que tienen las mismas condiciones y los mismos empleadores puedan efectivamente negociar en serio y sentarse en la mesa, no como quienes están en una situación de recoger migajas sino como auténticos interlocutores sociales.

**-¿Esos planteamientos se oponen a la postura de los empresarios?**

-La derecha es la representación política de un empresariado que en Chile es muy retrogrado y se ha dado cuenta que las cosas no pueden funcionar negando todo a los trabajadores, por tanto hacen ciertas maniobras de corto plazo. Ojalá esté equivocado y voten incrementos de impuestos a las personas más pudientes o aprueben mecanismos de negociación colectiva.

**-En su opinión, ¿hasta cuándo les dura esta postura?**

-Les va a durar exactamente hasta diciembre de 2009

**-¿Y de ahí en adelante?**

-Les va a durar como retórica, yo insisto, quiero verlos en la práctica votando cambios legales en el Parlamento. LN



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME:

<http://www.archivochile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.)

Envía a: [archivochileceme@yahoo.com](mailto:archivochileceme@yahoo.com)

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile y secundariamente de América Latina. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores, a quienes agradecemos poder publicar su trabajo. Deseamos que los contenidos y datos de documentos o autores, se presenten de la manera más correcta posible. Por ello, si detectas algún error en la información que facilitamos, no dudes en hacernos llegar tu [sugerencia](#) / [errata](#)..